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Информационный проект "Энциклопедия промышленности России": 

ВЫПУСКНИКИ НОВОГО ФОРМАТА 

https://www.industryrussia.ru/kai  

06.08.19 

Как обучить специалистов, способных внести вклад в развитие промышленности 

Когда заходит речь о научных центрах России чаще всего вспоминают Москву, 

Санкт-Петербург и Новосибирск, но на карте нашей страны есть еще один город, 

который всегда претендовал на место «в тройке лидеров» – это Казань. Безусловно, 

одним из столпов экономического и научного роста Республики Татарстан и страны в 

целом является Казанский национальный исследовательский технический университет 

имени А. Н. Туполева – КАИ. На вопросы «Энциклопедии промышленности России» 

отвечает ректор этого легендарного учебного заведения Альберт Гильмутдинов. 
 Альберт Гильмутдинов с президентом Татарстана Рустамом Миннихановым 

— Альберт Харисович, кто сегодня поступает в КАИ и какая у абитуриентов 

мотивация? 

— В КАИ всегда поступали и поступают целеустремленные молодые люди, 

интересующиеся физико-математическими науками, видящие себя инженерами, 

специалистами в ИТ-сфере, а также увлеченные прикладной экономикой. Не перестаю 

удивляться нашим студентам. Они сильны буквально во всем: образование, наука, творчество. 

КНИТУ-КАИ богат талантами не только в учёбе и науке. Подтверждение тому самые высокие 

награды межвузовских фестивалей «День первокурсника», «Студенческая весна», 

«Икариада», республиканского конкурса «Студент года» и многих других. Самые красивые 

студентки в КАИ, лучшие спортсмены – в КАИ! КАИ - это марка, бренд! В вузе обучаются 

около 15 тысяч студентов, более тысячи преподавателей, более 600 иностранных граждан из 

52 стран мира. Обучение осуществляется по сорока направлениям подготовки бакалавров, 

двадцати направлениям магистратуры, а также по пяти специальностям. В университете 

создана система непрерывной подготовки специалистов в области техники, технологий, 

производственной деятельности – от школьной скамьи до послевузовского образования и 

повышения квалификации специалистов. Кроме того, КНИТУ-КАИ является крупным 

научным центром Поволжского региона России, ведущим научно-образовательным 

учреждением Республики Татарстан. В составе университета три научно-исследовательских 

института, 45 кафедр, 11 научно-образовательных центров, два колледжа, один инженерный 

лицей для одаренных детей, один бизнес-инкубатор, 46 научно-исследовательских 

лабораторий, интерактивный музей на базе сверхзвукового самолета Ту 144. Нескромно 

конечно, но у нас даже есть слоган «КАИ-пуп земли» и он всегда популярен у всех студентов. 

Каисты – особая каста людей, особый народ. Поэтому мотивация у абитуриентов простая – 

стать лучшими представителями студенчества, а после окончания вуза не уронить марку КАИ 

в своей профессиональной деятельности. 

— И какие профессии самые востребованные? 

— В последние годы популярностью пользуются информационная безопасность, 

самолето- и вертолетостроение, авиастроение, лазерная техника и лазерные технологии, 

Информатика и вычислительная техника. Особенно востребованы направления, связанные с 

авиацией и IT. Здесь необходимо уточнить, что Республика Татарстан является одним из 

ведущих инновационных регионов Российской Федерации с высокой концентрацией 

промышленных предприятий, конструкторских бюро, научно-исследовательских институтов. 

У нас успешно работают крупнейшие предприятия из всех областей современного 

машиностроения: самолето-, вертолето- и двигателестроение, автомобиле- и судостроение, 

приборостроение, энергетическое машиностроение, телекоммуникации и многие другие. 

Другими словами, специалисты нужны всегда. 

Биографическая справка 

https://www.industryrussia.ru/kai
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Альберт Харисович Гильмутдинов, доктор физико-математических наук, 

профессор, действительный член Академии наук РТ (отделение физики, энергетики и 

наук о Земле). Лауреат международной премии по атомной спектроскопии Atomic 

Spectroscopy Award «За важный вклад в атомную спектроскопию» (1995). Награжден 

медалью и международной премией им. Йохануса Маркуса Марси «За наиболее 

значительный вклад в развитие спектроскопии» (1998) . «Заслуженный деятель науки 

Республики Татарстан» (2007). Почетный профессор Уханьского университета (Китай, 

2007). Награжден государственной премией Республики Татарстан в области науки и 

техники (2010). Почетный работник высшего профессионального образования РФ (2011). 

Вице-президент Ассоциации технических университетов (2017). Награжден медалью 

ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени «За большой вклад в развитие науки, 

образования, подготовку квалифицированных специалистов и многолетнюю 

добросовестную работу» (2017). Соавтор двух монографий, изданных в США (1999) и 

Великобритании (2004). Автор более 200 научных работ, 21 патентов на изобретения, в 

том числе патентов США и Евросоюза. Международные гранты – INTAS (Евросоюз), 

совместные гранты с академиями наук и фондами Канады, Швеции, Германии, США и 

Китая. Гранты Российской Федерации – РФФИ, Университеты России, гранты 

Министерства образования и науки РФ, гранты ФЦНТП, Фонд содействия развитию 

малых форм предприятий в научно-технической сфере.Издал в соавторстве с дочерью 

книгу «Уроки лидерства». Семейное положение: женат, имеет двоих детей 

— Правильно я понимаю, что у ваших выпускников нет проблем с 

трудоустройством? 

— Процент трудоустройства выпускников КАИ высокий. Подавляющая часть работает 

по специальности. Наши выпускники востребованы не только в республике Татарстан, но и по 

всей стране. За ними приезжают из Новосибирска, Екатеринбурга, Сарова и других 

промышленных центров России. В КНИТУ-КАИ сильна практика целевого обучения в 

ведущие инженерные организации Татарстана и России, а также предприятия оборонно-

промышленного комплекса. Выпускники вуза работают и в таких международных компаниях, 

как Google, Cisco, Microsoft и другие. У ребят есть свои реализованные стратапы. Широко 

представлены выпускники вуза и в финансовом секторе. Высокая репутация КНИТУ-КАИ у 

работодателей обусловлена несколькими факторами, среди которых: высокое качество 

конструкторской и технологической подготовки специалистов, практическая 

ориентированность подготовки, внутрироссийская и международная узнаваемость бренда, 

отлаженные связи отраслевого сотрудничества, ориентированность на абитуриентов из 

промышленно-развитых регионов РФ (в университет ежегодно поступают более 35% 

абитуриентов из различных субъектов РФ). Традиционно сильны позиции университета как 

«кузницы кадров» для высокотехнологичных предприятий, расположенных в регионах 

Центрального, Приволжского, Уральского и Сибирского федеральных округов. Для студентов 

и выпускников в вузе есть структура (отдел развития карьеры), где размещены актуальные 

вакансии для соискателей и база резюме студентов для будущих работодателей. В течение 

года проходят ярмарки вакансии и встречи с представителями предприятий. В университете 

развито движение студенческих отрядов.  

— Много ли ваших ребят, жителей республики, покидает Татарстан после учебы 

и какой процент из них находит работу за пределами страны? 

— Прежде чем ответить на этот вопрос, хотел бы отметить, что география 

поступающих в КНИТУ-КАИ довольно широка. К нам приезжают из Магнитогорска, 

Челябинска, Нижневартовска, Нижнего Новгорода, Ульяновска, Удмуртии, Марий-Эл, 

Башкортостана, Якутии и Ханты-Мансийска. Отток из региона в среднем составляет около 

30%. Это именно те ребята, которые поступали к нам из других регионов. Многие после 

бакалавриата поступают магистратуру в КНИТУ-КАИ и другие казанские вузы. Есть доля тех, 

кто продолжает учебу и карьеру в Москве и Санкт-Петербурге. Процент тех, кто уезжает за 

границу мал. К тому же, в университете есть уникальный проект – Германо-Российский 

институт новых технологий! Крупнейший образовательный проект между Германией и 

Россией, открытый в 2014 году при поддержке DAAD, Министерства образования и науки 
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Российской Федерации и Правительства Республики Татарстан. А это девять магистерских 

программ в области инженерии, два диплома – российского университета КНИТУ-КАИ и 

ведущего немецкого университета (ТУ Ильменау, ТУ Кайзерслаутерн, ТУ Магдебург); один 

год обучения в России в КНИТУ-КАИ и один или два семестра в одном из немецких 

университетов-партнеров, а самое главное – трудоустройство в ведущих инжиниринговых 

компаниях Татарстана, России и всего мира по окончании обучения. 

— Насколько российская экономика готова к уровню ваших выпускников? 

— КНИТУ-КАИ имеет в географическом плане оптимальное расположение в модели 

его воздействия на экономику макрорегиона. Исторически сложилось так, что университет 

выполнял функции конструкторско-технологического сопровождения аэрокосмической 

промышленности и машиностроения в восточных регионах Российской Федерации, в то же 

время, имея устойчивые связи и партнерские отношения с ведущими отраслевыми НИИ и 

университетами центральной части страны. Программа подготовки студентов КНИТУ-КАИ 

живая. Она постоянно трансформируется под реалии современной экономики. Это 

достигается, в том числе, благодаря созданию ряда базовых кафедр с ведущими 

предприятиями Татарстана и России. Например, совместно с Российским федеральным 

ядерным центром (г. Саров) открыт Центр цифровой экономики им. В.А. Белугина. Более 

того, КНИТУ-КАИ пошел по пути создания сети интегрированных инжиниринговых центров 

по ключевым направлениям деятельности университета «КАИ-ПАРК» как единой 

технологической платформы, нацеленной на разработку и внедрение базовых технологий 

наукоемкого машиностроения. В состав КАИ-ПАРК входят инжиниринговые центры: «КАИ-

Лазер», «КАИ-Композит», «КАИ-Ресурс», Центр композитных технологий, Казанский 

квантовый центр «КАИ-Квант». Уверен, что обучаясь на направлениях нового формата, 

выпускники вуза будут не только востребованы на рынке труда, но и внесут свой 

существенный вклад в развитие российской экономики.  

Добро пожаловать в КАИ 

— Как оценивают вашу работу в России и за рубежом? 

— В декабре 2017 года Университет вошел в число победителей приоритетного 

проекта Правительства РФ «Вузы как центры пространства создания инноваций», а в ноябре 

2018 года ему присвоили четыре звезды в рейтинге QS Stars от британской консалтинговой 

компании QS Quacquarelli Symonds. Необходимо особо отметить, что КНИТУ-КАИ получил 

высшую оценку в пять звезд по таким важнейшим категориям, как Обучение (Teaching), 

Трудоустройство (Employability), Инновации (Innovation), Инфраструктура (Facilities), а также 

Инклюзивность (Inclusiveness). 

— И последний вопрос – ректор высшего учебного заведения сегодня, это 

должность или отдельная профессия? 

— Ректор – это не главный человек в вузе. Самый главный – это профессор. Задача 

остальных, в том числе ректора, – помогать профессорам, потому что главная задача 

университета – образование и наука, и именно они делают и то, и другое. Для меня и наука, и 

управление — одинаково интересные задачи. Для управленца важно иметь крепкий характер, 

ясную голову и чуткое сердце. Есть хорошие ученые, но очень плохие организаторы. Есть 

сильные организаторы, но сами серьезную научную работу вести не могут. И есть меньшая 

категория людей, у которых все это представлено более-менее в равных пропорциях. Не мне 

судить, но себя я ощущаю в этой третьей категории.  
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Prokazan.ru: 

PROKAZAN.RU ЗАПУСКАЕТ АВТОРСКИЕ КОЛОНКИ КАЗАНСКИХ 

БЛОГЕРОВ 

http://prokazan.ru/news/view/133149  
 

02.08.19 

С августа на портале ProKazan.ru будут выходить авторские колонки казанских 

блогеров. Они будут рассказывать о интересных местах нашего города, воспитании детей, 

красоте и моде, автомобилях и гаджетах, фильмах и книгах.  
Открывает эту рубрику Сандра Митова - автор блога "Другие Прогулки", в котором 

она рассказывает о том, как делать необычные экскурсии для детей в разных местах Казани.  

Что я здесь делаю? 
Привет! Меня зовут Александра. Мне 27 лет. Я живу в Казани, закончила КНИТУ-

КАИ им. Туполева по специальности связи с общественностью. Ну что, общественность, вот я 

до тебя и добралась. 

Мне предложили вести здесь колонку. Я согласилась. 

Так чем же я буду тебе полезна?  
Я мама. Моего сына зовут Лука и ему 4 года. Я не та мама-блогер, у которой все 

идеально: кристально чистая квартира, игрушки разложены в алфавитном порядке, а ребёнок 

разговаривает на трёх языках и ходит на 7 кружков. Нет, это точно не про меня. Я скорее из 

тех мам, что пытаются собрать мусорку, которую разгрызла собака, в то время как каша 

намертво пригорела к кастрюле, а тебе как тридцать минут назад уже надо было выходить за 

сыном в сад. 

Я не смотрю Камаровского и кто там ещё в этой банде? Мне больше по душе «Оранжевый - 

хит сезона», «Семь», «Гарри Поттер» и «Декстер». Но я глубоко убеждена, что дети - это 

огромная ответственность. Только от тебя зависит каким человеком он станет. Ещё у меня 

есть муж, он на 9 лет старше меня и он замечательный. 

Я играла в КВН, выпускала коллекции нижнего белья, вела инстаграм-аккаунты, 

организовала свою Баттл рэп площадку, проводила фотодни, писала тексты всем подряд, 

снимала видеоролики, сейчас я делаю необычные экскурсии для детей по интересным местам 

Казани - @drugie_progulki . Как вы поняли, я могу все. И ты, тоже. Стоить только очень этого 

захотеть. 

И вот тебе история для примера. Такие часто со мной происходят. Мама дала мне 

прозвище «Яхта-«Беда». 

Я очень боюсь пчёл и бродячих собак. Рядом с моим домом лес, где мы обычно гуляем 

с моим псом - лабрадором Чарли.  

 

http://prokazan.ru/news/view/133149
http://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Finstagram.com%2Fdrugie_progulki%3Figshid%3D1d4jf5ii3gd81&cc_key=
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Finstagram.com%2Falexabracadabra%3Figshid%3Di9xrjo1wkdrf&cc_key=
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Finstagram.com%2Fdrugie_progulki%3Figshid%3D1d4jf5ii3gd81&cc_key=
http://prokazan.ru/userfiles/images/image-08-2019/hytlahstkiw.jpg
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У нас с мужем есть традиция, раз в год скалиться на четвереньках. Нет, мы не 

сумасшедшие. Нет, это не любовные игрища. Это уроки выживания. Сегодня настал мой 

черёд скалится. 

Идём с Чарли по заснеженному лесу, который проходит около деревни. Деревня. Свой 

дом. Собака. Такая логическая цепочка. Я вижу вдалеке, за забором (ну как за забором, за 

редкими прутьями) 2 собаки, немного крупнее Чарли. Когда я всё поняла, сразу схватила 

сноускейт, дала волшебного пенделя Чарли и мы попытались быстро проскочить мимо. 

⠀ Только одна тропинка, свернёшь куда-нибудь, по пояс в снегу. Это точно. Я потом 

проверила. 

Хорошо, что я оглядывалась, когда подпинывала Чарли. Несётся на нас сторожевой пёс с 

деревни, лает, скалится. Пытаюсь спрятать Чарли за себя, этот идиот рвётся играть. Овчарка 

напротив все ближе, играть явно не собирается, останавливаться и не думает. Единственной 

хорошей идеей на тот момент - замахнуться сноускейтом. Овчарка притормозила, 

остановилась. Я думала уйдёт. Не верно думала. Скалится и пытается напасть короткими 

прыжками. Чарли естественно рвётся, доска падает, я тоже, встаю на четвереньки и начинаю 

рычать. 

⠀  

Просто представьте: пустой заснеженный лес, с одной стороны девочка в 55 кг скалится на 

четвереньках, с другой овчарка, в недоумении. Может вам покажется это забавным, мне в тот 

момент было не до смеха. Овчарка посмотрела на меня, скалится перестала, по-тихому, начала 

пятиться назад. 

⠀  

Короче потом мы с Чарли бежали до дома ещё минут 15, постоянно оборачиваясь, по 

сугробам по пояс. Поверьте, ваше кардио в спорт зале ничто, по сравнению с бегством от 

овчарки по сугробам. 

В очередной раз я провалилась и сил уже совсем не было. Адреналин перестал 

действовать и я поняла как устала. И вот там, по пояс в снегу, без сил, я поняла, что я могу 

всё. Абсолютно все. Стоит только сильно захотеть. Хотеть можно ради детей, ради семьи, 

назло, вопреки, но лучше хотеть для себя. Может звучит эгоистически, но мы - самое главное 

что у нас есть. Я бы хотела, чтобы вы всегда держали это в голове.  

А здесь я буду делиться с вами интересными местами Казани, болтать о воспитании и 

отношениях между мужчиной и женщиной, рекомендовать косметику, фильмы, кафе, бары, 

книги, выставки и фестивали. Хочу, чтобы эта колонка соединяла и объединяла творческих и 

идейных людей для хороших проектов.  
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Реальное время: 

«Древо мышления татарского народа», оздоровление Волги за 

полмиллиарда и иностранцы для КНИТУ-КАИ (отрывок) 

https://realnoevremya.ru/articles/147079-top-tenderov-tatarstana-s-26-iyulya-po-1-

avgusta-2019  
 

05.08.19 

9. КНИТУ-КАИ привлечет в ряды своих слушателей иностранцев 
КНИТУ-КАИ имени Туполева готовится потратить 2,5 млн рублей на привлечение 

абитуриентов и слушателей из числа иностранных граждан для обучения. Информация об 

аукционе появилась на портале госзакупок 30 июля, заявки принимаются до 15 августа, а 

итоги закупки подведут 19 августа. 

Целью работ заявлено увеличение количества иностранных студентов и 

слушателей из числа граждан иностранных государств для обучения на платной основе по 

дополнительным общеобразовательным программам, обеспечивающим подготовку 

иностранных граждан и лиц без гражданства к освоению профессиональных 

образовательных программ на русском языке в КНИТУ-КАИ, образовательном центре 

«Альбатрос». 

Исполнитель должен будет привлекать абитуриентов и слушателей в количестве не 

меньше 200 человек, предоставлять им информацию о направлениях, реализуемых в 

«Альбатросе», консультировать по поступлению в КНИТУ-КАИ, содействовать 

заключению договоров. Услуги будут оказываться в течение 60 дней. 

 
КНИТУ-КАИ имени Туполева готовится потратить 2,5 млн рублей на привлечение абитуриентов и 

слушателей из числа иностранных граждан для обучения. Фото Максима Платонова 
 

 

 

 

  

https://realnoevremya.ru/articles/147079-top-tenderov-tatarstana-s-26-iyulya-po-1-avgusta-2019
https://realnoevremya.ru/articles/147079-top-tenderov-tatarstana-s-26-iyulya-po-1-avgusta-2019
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АвиаПорт: 

СОТРУДНИКИ КВЗ СТАЛИ ЭКСПЕРТАМИ ЛЕТНЕЙ МОЛОДЕЖНОЙ 

ШКОЛЫ "ОТКРЫТИЕ ТАЛАНТОВ" 

https://www.aviaport.ru/digest/2019/08/06/599631.html  
 

06.08.19  
Сотрудники Казанского вертолетного завода холдинга "Вертолеты России" (входит в 

госкорпорацию Ростех) провели занятия по профориентации во время работы Летней молодежной 

школы "Открытие талантов" АНО "Казанский открытый университет талантов 2.0" и фонда 

"Сэлэт". Форум прошел в Билярском музее-заповеднике и собрал свыше 1200 участников со всего 

Татарстана. 

Участниками Летней молодежной школы "Открытие талантов" стали 10 сотрудников ПАО 

"Казанский вертолетный завод". Они представляли экспертную группу предприятия и работали во 

время профориентационных мероприятий на площадках форума с 1 по 5 августа 2019 г. Эксперты 

КВЗ познакомили школьников с базовыми технологиями, актуальной ситуацией, стратегическими 

направлениями развития, а также ключевыми вызовами и проблемами своих сфер в отрасли 

вертолетостроения. 

Казанский вертолетный завод представил на форуме проектные лаборатории: "Снижение 

массы и увеличение дальности полета" и "Кадровая политика и работа с персоналом". Эксперты 

сопровождали команды школьников при формировании гипотез и разработке проектов на 

заданные темы. В итоге были выбраны победители, презентовавшие самые жизнеспособные идеи. 

Они получили право на экскурсию на производство, стажировку на заводе, участие в форуме 

"ТехноПРОРЫВ" и целевое поступление в КНИТУ-КАИ им. А. Н. Туполева. 

"ТехноПРОРЫВ" - это успешная технология подготовки проектно-ориентированных 

инженерных команд в ходе решения реальных инженерно-управленческих задач. Программа 

проводится для сотрудников КВЗ в целях отработки конкретных навыков, сплочения коллектива и 

создания атмосферы для продуктивной работы. Лучшие идеи и предложения вносятся в 

общезаводскую программу стратегического развития. Участниками "ТехноПРОРЫВа" становятся 

и талантливые школьники, проявившие себя в различных мероприятиях КВЗ. 

ПАО "Казанский вертолетный завод" и АНО "Казанский открытый университет талантов 

2.0" подписали соглашение о сотрудничестве в июне 2017 года. Одно из основных направлений 

работы - "профессиональные пробы", - за два года их посетили 6281 человек. 

АО "Вертолеты России" (входит в Госкорпорацию Ростех) - один из мировых лидеров 

вертолетостроительной отрасли, единственный разработчик и производитель вертолетов в 

России. Холдинг образован в 2007 году. Головной офис расположен в Москве. В состав холдинга 

входят пять вертолетных заводов, два конструкторских бюро, а также предприятия по 

производству и обслуживанию комплектующих изделий, авиаремонтные заводы и сервисная 

компания, обеспечивающая послепродажное сопровождение в России и за ее пределами. 

Покупатели продукции холдинга - Министерство обороны России, МВД России, МЧС России, 

другие государственные заказчики, авиакомпании "Газпром авиа" и UTair, крупные российские и 

иностранные компании. 

Госкорпорация Ростех - одна из крупнейших промышленных компаний России. Объединяет 

более 700 научных и производственных организаций в 60 регионах страны. Ключевые направления 

деятельности - транспортное машиностроение, электроника, медицинские технологии, химия и 

инновационные материалы. Холдинги Ростеха формируют три кластера: радиоэлектроника, 

вооружение и авиация. В портфель корпорации входят такие известные бренды, как АВТОВАЗ, 

КАМАЗ, Концерн Калашников, "Вертолеты России", Уралвагонзавод и др. Ростех активно 

участвует в реализации всех 12 национальных проектов. Компания является ключевым 

поставщиком технологий "Умного города", занимается цифровизацией государственного 

управления, промышленности, социальных отраслей, разрабатывает планы развития технологий 

беспроводной связи 5G, промышленного интернета вещей, больших данных и блокчейн-систем. 

Ростех выступает партнером ведущих мировых производителей, таких как Boeing, Airbus, 

Daimler, Pirelli, Renault и др. Продукция корпорации поставляется более чем в 100 стран мира. 

Почти треть выручки компании обеспечивает экспорт высокотехнологичной продукции.  

https://www.aviaport.ru/digest/2019/08/06/599631.html
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Вести КАМАЗа: 

В Челнах 13 августа начнётся завершающий этап опрессовки 

труб(+адреса домов) 

https://vestikamaza.ru/posts/v-chelnah-13-avgusta-nachnyotsya-zavershayuschiy-

etap-opressovki-trub-adresa-domov  
 

05.08.19  
Гидравлические испытания тепловых сетей в городе продлятся до 27 августа. 

С 13 августа горячую воду отключат на объектах 12,13,14 (кроме жд 14/10, 14/09, 

14/08, 14/08а, 14/07, 14/05а,б,в,г, 14/06а ТЦ «Апельсин», 14/06 Спа-отель «Rasstal»), 31, 32, 

33, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41,42, 44 комплекса полностью; жилые дома 43/15, 43/18, магазин 

42/17а, 45/01А, 45/03, 45/08 (2), 45/09, 45/13, 45/14, 45/15/1, 45/15/2, детский сад 45/17, 

45/08а, 45/09а, 45/16, 45/14а, магазин «Север», 45/15/2а ИП «Гараев», «Шанхай»; 46 

комплекс ЖК «Солнечный» (блоки А,В,Г), 59 (кроме 59/01), 60, 62 комплекса полностью; 

п. Орловка: ТЦ «Еврогрупп», Мед.колледж, КНИТУ-КАИ, ЗАГС, ФЦ «Планета-Фитнесс», 

ТЦ «Сити Молл», Кампи, ТЦ «Торговый квартал», «Toyota центр», а/ц «Ньютон». 

  

https://vestikamaza.ru/posts/v-chelnah-13-avgusta-nachnyotsya-zavershayuschiy-etap-opressovki-trub-adresa-domov
https://vestikamaza.ru/posts/v-chelnah-13-avgusta-nachnyotsya-zavershayuschiy-etap-opressovki-trub-adresa-domov
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Вечерняя Казань: 

«КРАСНАЯ ДИВА», БОРЦЫ С МСЗ И ДЕСАНТ ИЗ ТАТНЕФТИ: В 

ТАТАРСТАНЕ РАЗЛОЖИЛИ ПРЕДВЫБОРНЫЙ ПАСЬЯНС 

http://www.evening-kazan.ru/articles/krasnaya-diva-borcy-s-msz-i-desant-iz-

tatnefti-v-tatarstane-razlozhili-predvybornyy-pasyans.html  

06.08.19 
 

Юная представительница КПРФ избавляется от конкурентов в Кремлевском 

округе, ЦИК РТ зарегистрировал двух независимых кандидатов, получивших 

известность в качестве ярых противников МСЗ, топ-менеджеры Татнефти пошли в 

политику колонной... Эксперты «Вечерней Казани» прокомментировали ситуацию 

накануне выборов в Госсовет РТ. 

Вчера Верховный суд РТ отказал кандидату в депутаты Госсовета РТ от КПРФ 

Алексею Серову в иске к его конкуренту по Чуйковскому округу самовыдвиженцу Рустему 

Хасанову, которого коммунист хотел снять с выборов по причине якобы большого количества 

недостоверных подписей. 

Зато товарищ Серова по партии 24-летняя Динара Халимдарова, баллотирующаяся в 

Кремлевском округе, успешно расправилась с одним из конкурентов. ВС РТ по ее заявлению 

отменил регистрацию соперника Халимдаровой от ЛДПР Тимура Спиридонова. В суде 

Халимдарова заявила, что в его документах есть неточности: неправильно указан номер дома 

по прописке, нет даты выдачи диплома об образовании и не полностью названа его должность 

на Казаньоргсинтезе - «аппаратчик» вместо «аппаратчик пиролиза». Этого оказалось 

достаточно для отмены регистрации. 

Похоже, «красная дива», как уже окрестили Халимдарову в телеграм-каналах, не 

намерена на этом останавливаться и жаждет сразиться один на один с ректором 

медуниверситета, действующим депутатом Госсовета от «Единой России» Алексеем 

Созиновым. 

«Только Вы и я, Алексей Станиславович, готовьтесь!» - бросила она перчатку 

фавориту Кремлевского округа в своем Инстаграме. 

Избавившись от «аппаратчика пиролиза», юная коммунистка тут же разразилась 

победной аллюзией на тему «10 негритят»: 

«Девять кандидатов на выборах в Кремлевский округ заявилось,  

Один заявление о выходе дал и восемь получилось. 

Восемь кандидатов регистрацию хотели взять, 

Трое подписи не сдали, и их осталось пять, 

Один про чадо позабыл, чтоб четверым остаться...» 

Удастся ли «красной диве» составить серьезную конкуренцию Алексею Созинову, 

большой вопрос. Но то, что в Кремлевском округе благодаря ей образовались движуха и 

веселуха, однозначно. 

Если КПРФ ведет избирательную кампанию достаточно агрессивно, не только бодаясь 

с конкурентами в суде, но и периодически провоцируя ЦИК РТ и территориальные 

избиркомы на конфликты с привлечением полиции, то «единороссы», пребывая в 

уверенности, что Госсовет у них в кармане, сохраняют олимпийское спокойствие и собирают 

жалобы-наказы избирателей, обещая порешать все вопросы. 

Между тем в стане «единороссов» обращает на себя внимание команда топ-

менеджеров Татнефти, которые группой из шести человек баллотируются в одномандатных 

округах, в основном сосредоточенных в Альметьевском и прилегающих к нему районах. При 

этом действующий депутат Госсовета, гендиректор Татнефти Наиль Маганов на этот раз 

решил в выборах не участвовать. 

Из кандидатов, представляющих несистемную оппозицию, получивших в последнее 

время известность в качестве лидеров и участников протестных движений, в ЦИК РТ удалось 

http://www.evening-kazan.ru/articles/krasnaya-diva-borcy-s-msz-i-desant-iz-tatnefti-v-tatarstane-razlozhili-predvybornyy-pasyans.html
http://www.evening-kazan.ru/articles/krasnaya-diva-borcy-s-msz-i-desant-iz-tatnefti-v-tatarstane-razlozhili-predvybornyy-pasyans.html
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зарегистрироваться Вере Керпель и Тимуру Дмитриеву, воюющим против строительства 

МСЗ. Первая баллотируется в Волжском избирательном округе, второй - в Прибрежном. 

Активисту из Дербышек Денису Кропотову и попадавшему в полицию за участие в 

протестных акциях учителю из Набережных Челнов Раушану Валиуллину в регистрации 

отказано. Так же как и экс-мэру автограда Рафгату Алтынбаеву (у него забраковали большое 

количество подписей). 

Всего в одномандатных округах зарегистрировано 236 кандидатов: 57 из них - 

самовыдвиженцы, 41 человек представляют «Единую Россию», 42 - «Справедливую Россию», 

43 - ЛДПР, 46 - КПРФ, 5 - «Коммунистов России», по одному - «Яблоко» и «Партию Роста». 

В едином избирательном округе неожиданностей не произошло. ЦИК РТ 

зарегистрировал списки семи партий. Кроме парламентских «ЕР» (55 человек), КПРФ (30), 

ЛДПР (40) и «СР» (46), которым не нужно собирать подписи, это «Коммунисты России» (9), 

«Партия Роста» (12) и «Российская партия пенсионеров за социальную справедливость» (10). 

Четырем партиям в регистрации отказано. Партия «Добрых дел, защиты детей, женщин, 

свободы, природы и пенсионеров, против насилия над животными» и «Родина» не 

представили в срок необходимые документы и подписи избирателей, а у «Партии ветеранов 

России» и «Российского общенародного союза» забраковали около 30% подписей. 

Эксперты «Вечерней Казани» так оценили ход избирательной кампании. 

- После того как Вера Керпель и Тимур Дмитриев были зарегистрированы 

кандидатами в депутаты, замысел наших властей стал ясен: не устраивать скандалов и 

конфронтаций, как в Москве, где отказали в регистрации 17 кандидатам в депутаты гордумы 

от оппозиции, а зарегистрировать независимых активистов, но всего лишь двоих, - отметил 

доктор политических наук Сергей Сергеев. - Возможно, делается расчет на то, что эти 

кандидаты не сумеют собрать деньги на проведение полноценной кампании, поэтому 

проиграют. Не исключено, что в отношении них есть какие-то другие планы. Но в любом 

случае два человека на весь Татарстан - это не очень много. Что касается главного конкурента 

«Единой России» - КПРФ, то в результате повышения пенсионного возраста позиции 

коммунистов значительно усилились. Интересно, что в КПРФ изначально не были настроены 

на конфронтацию с ЦИК РТ, а Артем Прокофьев сразу после регистрации партийного списка 

даже похвалил Центризбирком за очень аккуратный и взвешенный подход. Но, видимо, 

сейчас концепция изменилась. Тем не менее в целом можно прогнозировать, что 

избирательная кампания пройдет достаточно спокойно. Очевидно, что первая пятерка списка 

КПРФ пройдет в Госсовет нового созыва, возможно даже, что депутатские мандаты получат 

10 - 15 представителей. 

Другой политолог, завкафедрой социологии КНИТУ-КАИ Владимир Беляев в первую 

очередь отметил участие в нынешних выборах совершенно новых людей, гражданских 

активистов. 

- Это говорит о том, что будущее у оппозиции все-таки есть. Что касается 

парламентских партий, то ЛДПР в Татарстане по обыкновению кинут на выборах, как и 

«Справедливую Россию», которую у нас не любят за то, что в ней был Алтынбаев, - считает 

Беляев. - За «Единую Россию» по спискам, естественно, собираются обеспечить подавляющее 

большинство голосов, а потом к ней примкнут победители в одномандатных округах, которые 

при сборе подписей категорически отказывались признавать свою партийную 

принадлежность. При этом для фальсификации результатов выборов достаточно будет 

сделать это на одной трети избирательных участков.  
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Татар-информ: 

Налоговики РТ открыли регистрацию участников слушаний по 

правоприменительной практике 

https://www.tatar-inform.ru/news/2019/08/06/658842/  

06.08.19 
 

В ходе обсуждения будет затронуто применение специального налогового режима 

для самозанятых. 

(Казань, 6 августа, «Татар-информ»). До 1 сентября открыта регистрация для 

участия в организуемых налоговиками Татарстана публичных слушаниях по обсуждению 

результатов правоприменительной практики и руководств по соблюдению обязательных 

требований. 

УФНС России по Татарстану организует подобные обсуждения ежеквартально. 

«Очередные публичные слушания запланированы на 12 сентября 2019 года», – отмечается 

в сообщении пресс-службы ведомства. Мероприятие начнется в 10 часов. Оно пройдет по 

адресу: Казань, ул. Четаева, д. 18а (заезд с улицы Чистопольская, 8-е учебное здание 

КНИТУ-КАИ имени А. Н. Туполева). 

В ходе обсуждения будут затронуты такие вопросы, как итоги перехода сферы 

услуг на онлайн-кассы с 1 июля 2019 года и применение специального налогового режима 

«Налог на профессиональный доход», предназначенного для самозанятых граждан. 

Предварительная регистрация участников публичных обсуждений обязательна. 

Контактное лицо, ответственное за взаимодействие, координацию и организационное 

обеспечение проведения обсуждения, – начальник отдела работы с налогоплательщиками 

Гульфия Каюмова, телефон: 8 (843) 235-13-70. Вопросы по предлагаемой тематике и 

форму для регистрации можно направить до 1 сентября на электронную почту: 

g.kayumova.r1600@nalog.ru. 

Ответы на вопросы, полученные в ходе подготовки мероприятия, будут даны в 

обобщенном виде при его проведении, уточнили в отделе работы с налогоплательщиками 

УФНС по РТ.  

 

Похожие новости: Альметьевск-ТВ - http://almetievsk-ru.ru/news/goryachie-

novosti/24216  

 

  

https://www.tatar-inform.ru/news/2019/08/06/658842/
http://almetievsk-ru.ru/news/goryachie-novosti/24216
http://almetievsk-ru.ru/news/goryachie-novosti/24216
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Вести КАМАЗа: 

Челнинские поисковики нашли в Беларуси останки десяти 

красноармейцев 

https://vestikamaza.ru/posts/chelninskie-poiskoviki-nashli-v-belarusi-ostanki-

desyati-krasnoarmeytsev  

07.08.19 
 

Челнинские поисковики в составе региональной общественной молодежной 

организации «Объединение «Отечество» завершили поисковую экспедицию в Республике 

Беларусь. Международная поисковая экспедиция проходила с 20 июля по 5 августа 2019 

года на территориях Слонимского и Дятловского районов Гродненской области. 

Из Набережных Челнов в экспедицию отправились ребята из поискового отряда 

«Кадет». Также от республики Татарстан в работах участвовали отряды «Разведка», 

«Легион» Университета Управления «ТИСБИ», «Книга Памяти» КНИТУ-КАИ им. А.Н. 

Туполева, «Химик» КНИТУ (КХТИ), «Снежный Десант» казанской гимназии № 139, 

«Татнефть-поиск» и ВПК «Пламя» из села Рождествено Лаишевского района..  

Совместно с поисковиками из России в работе экспедиции приняли участие 

военнослужащие 52-го отдельного специализированного поискового батальона 

Министерства обороны Республики Беларусь, минская поисковая группа «Батьковщина» 

и группа военной истории и археологии «Рубон» из Гродно.  

Мероприятия проходили в рамках плана проведения поисковых работ, 

утвержденного в Управлении по увековечению памяти защитников Отечества и жертв 

войн Министерства обороны Республики Беларусь.  

 
Поисковые работы проводились в районных центрах Гродненщины: Дятлово – 

Слоним. Здесь с 28 по 30 июня 1941 года сражались в окружении отступающие 

подразделения 3-й и 10-й армий Западного фронта, и том числе 86-я стрелковая дивизия 

имени Татарского ВЦИК, которая в основном состояла из военнослужащих, призванных 

из Татарской АССР.  

Участники экспедиции обнаружили и подняли останки десяти красноармейцев, 

павших в боях 1941 года. При погибших были найдены один медальон, который оказался 

пустым, и две именные вещи. По ним специалистам предстоит провести архивно-

исследовательскую работу для выявления полных сведений об их владельцах.  

https://vestikamaza.ru/posts/chelninskie-poiskoviki-nashli-v-belarusi-ostanki-desyati-krasnoarmeytsev
https://vestikamaza.ru/posts/chelninskie-poiskoviki-nashli-v-belarusi-ostanki-desyati-krasnoarmeytsev


 

 

Управление по связям с общественностью 
media@kai.ru                                                                                           

 

17 
 

 
Кроме того, челнинские поисковики совместно с остальными участниками 

экспедиции провели работы по благоустройству воинского участка на мусульманском 

кладбище города Слонима Гродненской области Республики Беларусь. На этом месте в 

августе 1915 года были захоронены солдаты Русской армии мусульманского 

вероисповедания, умершие в госпитале города Слонима. 

 

Похожие новости: Бизнес-онлайн - https://www.business-gazeta.ru/news/434097  

  

https://www.business-gazeta.ru/news/434097
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ТАСС: 

Минобрнауки: обучение в учебно-научных центрах четырех 

ведущих вузов будет бесплатным 

https://tass.ru/nacionalnye-proekty/6739354  

06.08.19 
  

В ведомстве заявили, что выделят субсидии университетам, на базе которых 

функционируют специализированные учебно-научные центры 

МОСКВА, 6 августа. /ТАСС/. Обучение в специализированных учебно-научных 

центрах (СУНЦ), рассчитанных на талантливых школьников, и функционирующих на 

базе четырех ведущих вузов РФ станет бесплатным с сентября 2019 года. Об этом 

сообщила во вторник пресс-служба Министерства науки и высшего образования РФ. 

Согласно постановлению правительства РФ "Об утверждении правил 

предоставления грантов в форме субсидий из федерального бюджета на развитие сети 

специализированных учебно-научных центров по начальной подготовке 

высококвалифицированных кадров для инновационного развития России" предусмотрено 

создание не менее четырех СУНЦ (поддержка существующих) в 2019 году. В 2020 году - 

не менее пяти СУНЦ, в 2021 - 2024 гг. - не менее восьми СУНЦ. 

"Минобрнауки РФ выделит субсидии университетам, на базе которых 

функционируют СУНЦ. Субсидии будут направлены на выполнение программ развития 

СУНЦ в рамках реализации федерального проекта "Развитие научной и научно-

производственной кооперации" нацпроекта "Наука". Предоставление субсидии 

предполагает отмену платы родителей за обучение детей, и уже с сентября 2019 года они 

смогут учиться бесплатно", - говорится в сообщении. 

Отмечается, что средства будут выделены МГУ имени М. В. Ломоносова (575,5 

млн рублей), Санкт-Петербургскому госуниверситету (570,1 млн. рублей), Уральскому 

федеральному университету (575,5 млн рублей) и Новосибирскому национальному 

исследовательскому госуниверситету (574,1 млн рублей) на развитие СУНЦ в 2019-2021 

гг. 

СУНЦ представляют собой школы-интернаты. Они создаются на базе организаций, 

занимающихся образовательной деятельностью по программам основного общего или 

среднего общего образования для обучающихся, проявивших выдающиеся способности, 

добившихся успехов в учебной деятельности, научной (научно-исследовательской) 

деятельности, творчестве и физкультурно-спортивной деятельности. 

Грант предоставляется на три года и может быть потрачен на выполнение 

программы развития СУНЦ, включающую расходы на ремонт и модернизацию 

помещений, на приобретение учебно-лабораторного и научного оборудования, 

программного обеспечения, на профессиональную переподготовку и повышение 

квалификации педагогических работников и т. д. 

О нацпроекте 

Нацпроект "Наука" разработан в соответствии с майским указом президента России 

Владимира Путина. Он состоит из трех федеральных проектов "Развитие научной и 

научно-производственной кооперации", "Развитие передовой инфраструктуры для 

проведения исследований и разработок в Российской Федерации" и "Развитие кадрового 

потенциала в сфере исследования и разработок". 

В частности, нацпроект предусматривает обновление не менее чем на 50% 

приборной базы у ведущих организаций, выполняющих научные исследования и 

разработки.  

  

https://tass.ru/nacionalnye-proekty/6739354
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Cnews: 

AMD выпустила процессоры с рекордным числом ядер. Они 

«быстрее и дешевле», чем у Intel 

http://www.cnews.ru/news/top/2019-08-

08_amd_vypustila_servernye_protsessory_s_rekordnym  

09.08.19 
  

производительность, снижают затраты на обслуживание и потребление энергии в 

современном цифровом мире. AMD представила следующее поколение серверных 

процессоров Epyc Rome, построенных на архитектуре Zen 2, с числом ядер от 8 до 64. По 

словам представителей компании, новые чипы быстрее, «холоднее» и дешевле продукции 

Intel того же класса. 

Новые процессоры и партнеры AMD 

AMD официально представила процессоры для центров обработки данных Epyc Rome, 

выполненные на базе микроархитектуре Zen 2. Это первые в мире серверные процессоры с 

архитектурой x86, производящиеся по семинанометровому технологическому процессу. 

Применение новой архитектуры позволило добиться 15-процентного прироста числа инструкций, 

повышенной производительности и энергоэффективности. 

Новые процессоры должны составить конкуренцию чипам Intel Xeon Scalable второго 

поколения (семейство Cascade Lake). В AMD утверждают, что Epyc Rome обеспечивают вдвое 

большую производительность в сравнении с Xeon, при этом они могут быть от двух до четырех 

раз дешевле решений Intel при сравнимой вычислительной мощи. 

AMD также заявила, о том, что ей удалось привлечь Google и Twitter в качестве клиентов. 

Сервис микроблогов планирует внедрить новинки в собственных дата-центрах в этом году. 

Поисковый гигант уже использует процессоры во внутренних ЦОДах. Кроме американских 

интернет-гигантов в числе партнеров AMD, уже анонсировавших свои планы по использованию 

решений чипмейкера, значатся Microsoft, HPE, Cray, Lenovo и Dell. 

 
AMD представила второе поколение процессоров Epyc 

К 2020 г. AMD намерена довести свою долю на рынке серверных процессоров до 10%. 

Сейчас она не превышает 3%. 

Удвоенное число ядер 

Линейка AMD Epyc второго поколения представлена 19 процессорами с 8, 16, 24, 32, 48 и 

64 физическими ядрами. У предыдущего поколения процессоров AMD рекордным было 32 

вычислительных ядра на чип. Intel, в свою очередь, выпускает 56-ядерные серверные чипы Xeon 

Cascade Lake AP. 

http://www.cnews.ru/news/top/2019-08-08_amd_vypustila_servernye_protsessory_s_rekordnym
http://www.cnews.ru/news/top/2019-08-08_amd_vypustila_servernye_protsessory_s_rekordnym
http://www.cnews.ru/news/top/2019-04-03_intel_predstavila_novye_chipy_i_akseleratory_dlya
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AMD предпочитает сравнивать новые Epyc Rome с Xeon Scalable Cascade Lake-SP 

Удвоенное число вычислительных ядер процессоров Epyc Rome стало возможно благодаря 

применению многокристальной компоновки под названием Chiplet Design, где восемь 

вычислительных модулей («чиплетов») по восемь вычислительных ядер и 16 вычислительных 

потоков каждый симметрично размещены по сторонам от модуля ввода/вывода с контроллерами и 

интерфейсами. 

Для коммуникаций между вычислительными блоками с ядрами x86 и интерфейсным 

модулем служит высокоскоростная внутренняя шина Infinity Fabric. За счет того, модуль 

ввода/вывода производится с нормами 14 нм, его размеры получились непропорционально 

большими относительно вычислительных блоков, выполненных с соблюдением норм 7 нм. 

Характеристики чипов 

Все чипы Epyc Rome поддерживают технологию многопоточности SMT (по два потока на 

ядро), могут работать с памятью DDR4-3200 в восьмиканальном режиме (до 4 ТБ), а также 

оснащены контроллером интерфейса PCI-E 4.0 на 128 линий. 

Мо

дель 

Число 

ядер / потоков 

Базовая 

тактовая частота 

(ГГц) 

Максималь

ная тактовая 

частота (ГГц) 

L3-кэш 

(МБ) 

T

DP 

(Вт) 

Рекоменд

ованная цена 

(доллары США) 

AM

D Epyc 7742 

64 / 

128 
2,25 3,4 256 

2

25 
6 950 

AM

D Epyc 7702 

64 / 

128 
2 3,35 256 

2

00 
6 450 

AM

D Epyc 

7702P 

64 / 

128 
2 3,35 256 

2

00 
4 425 

AM

D Epyc 7642 
48 / 96 2,3 3,3 256 

2

25 
4 775 

AM

D Epyc 7552 
48 / 96 2,2 3,3 192 

2

00 
4 025 

AM

D Epyc 7542 
48 / 96 2,9 3,4 128 

2

25 
3 400 

AM

D Epyc 7502 
32 / 64 2,5 3,35 128 

1

80 
2 600 

AM

D Epyc 

7502P 

32 / 64 2,5 3,35 128 
1

80 
2 300 

AM

D Epyc 7442 
32 / 64 2,35 3,35 128 

1

55 
2 025 

AM

D Epyc 7402 
24 / 48 2,8 3,35 128 

1

80 
1 783 

AM

D Epyc 

7402P 

24 / 48 2,8 3,35 128 
1

80 
1 250 

AM 24 / 48 2,3 3,2 128 1 1 350 
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D Epyc 7352 55 

AM

D Epyc 7302 
16 / 32 3 3,3 128 

1

55 
978 

AM

D Epyc 

7302P 

16 / 32 3 3,3 128 
1

55 
825 

AM

D Epyc 7282 
16 / 32 2,8 3,2 64 

1

20 
650 

AM

D Epyc 7272 
12 / 24 2,9 3,2 64 

1

20 
625 

AM

D Epyc 7262 
8 /16 3,2 3,4 128 

1

55 
575 

AM

D Epyc 7252 
8 /16 3,1 3,2 64 

1

20 
475 

AM

D Epyc 

7252P 

8 / 16 3,1 3,2 32 
1

20 
450 

Источник: AMD 

Размер кэш-памяти третьего уровня составляет от 32 до 256 МБ, штатный TDP варьируется 

от 120 до 225 Вт в зависимости от числа ядер и тактовой частоты. 

Большая часть представителей линейки отличается поддержкой двухсокетных 

конфигураций, однако некоторые модели (с суффиксом “P” в названии) предназначены для 

работы «в одиночку». 

Важно также отметить, что точно так же, как AMD Epyc первого поколения 

(Naples), представленные в мае 2017 г., процессоры Epyc Rome предназначены для установки в 

разъем Socket SP3, что даст возможность клиентам перейти с Naples на Rome без замены 

материнской платы. 

Самый «бюджетный» из новых чипов – AMD Epyc 7252. Его рекомендованная цена 

составляет $475 (или $450 за версию, не поддерживающую двухпроцессорные конфигурации). 

Чип характеризуется таковой частотой 3,1-3,2 ГГц при весьма скромном TDP 120 Вт. Размер кэша 

составляет 64 МБ. 

Флагман линейки – 64-ядерный AMD Epyc 7742 стоимостью $6,95 тыс. Он работает на 

частотах от 2,25 ГГц до 3,4 ГГц в турборежиме, может похвастаться 256 МБ кэш-памяти третьего 

уровня и стандартным показателем TDP в 225 Вт. 

Напомним, что корпорация Intel в июле 2019 г. выпустила серверный процессор Xeon 

Platinum 8284 семейства Cascade Lake-SP стоимостью $15,5 тыс. 
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